

Subscription

En la capital. . . . 4'50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. . . 5 « id.
Extrajero. . . . 15 » semestre
Idem un año. . . . 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorete y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MIÉRCOLES 24 DE DICIEMBRE DE 1902

NÚMEROS SUBLTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.841

GRAN EXPOSICION DE JUGUETES EN CASA MARESMA

REVISTA POLÍTICA

Reina la calma en las esferas políticas. No hay nota de actualidad, pues las pasiones están quietas.

El asunto de Borbón y Castellví a más de ser asunto de política de género chico ha perdido toda la actualidad.

La gran prensa, los periódicos de mucha circulación no tendrían apenas materia sino fuera por el asunto Humbert, que les ha caído oportunamente.

Poco puede decirse de la marcha de la política española.

Han llamado algo la atención las declaraciones del ministro de la Gobernación señor Maura, referente a la sinceridad electoral.

Dijo que está firmemente resuelto a cumplir en absoluto cuanto ha dicho respecto a elecciones, pues habiendo abandonado su bufete y con él una porción de miles de duros, habiendo dejado la tranquilidad y las comodidades de su casa y la satisfacción de pronunciar algún que otro discurso, no quiere desprestigiarse con su gestión en el ministerio, haciendo todo lo contrario de lo que durante mucho tiempo ha predicado.

Así sea.

Añadió que no hará absolutamente nada ni contra Ayuntamientos ni contra ningún organismo que pueda traducirse en coacción o atropello de la ley.

Si estas palabras respiran sinceridad, como es de suponer, merecen elogios, y si las cumple habrá hecho algo de lo que prometió de hacer la revolución desde arriba.

«Las listas de candidatos, ya sean ministeriales ya de oposición, no rezan conmigo, yo ni redactaré ni admitiré listas ni encasillados de ninguna clase; y supongo que lo mismo hará el señor Silvela».

Estas palabras hay que tenerlas en cuenta, pues podría venir el tío Paco con la rebaja.

Terminó diciendo que con respecto a las candidaturas ministeriales, no hará otra cosa que escribir a los gobernadores diciéndoles que verá con gusto que salga tal o cual persona, pero no pasará de ahí.

«Y si se pierden las elecciones, que se pierdan».

Digno final de sus hermosas declaraciones, final que respira nobleza.

Veremos si los hechos le darán la fama y si tendrá la probidad de realizar sus propósitos.

Los ministeriales han dicho que estas declaraciones representaban el criterio del Gobierno.

Este tiene el propósito de trabajar.

Uno de los que más lo hacen es sin duda el ministro de Hacienda señor Villaverde.

En el consejo que se celebró el lunes expuso las cuestiones que entraña la prórroga del presupues-

to de 1902, dando soluciones para todo.

Emplea especialmente su atención en la reorganización de los servicios, uno de los principales asuntos que conviene resolver con más urgencia, singularmente en el ramo administrativo.

Propone preparar un proyecto de ley para el pago de los repatriados de ultramar, pago de deudas sagradas.

Mientras el señor Villaverde no se da momento de reposo para procurar ingresos, el señor Sánchez de Toca emplea toda su actividad para procurar gastos.

Quiere que su gestión en el ministerio sea provechosa para la Marina, procurando el renacimiento de esta, que despues del desastre del año terrible quedó en situación pasiva.

El primer paso dado no puede merecer aplausos pues ha constituido la plana mayor del almirantazgo sin que los barcos aparezcan por ninguna parte, ni se vea el camino por donde tiene que llegar el dinero.

Buena es la idea de reconstituir una escuadra, pero si tiene que ser pésima, como la que sucumbió, vale más no intentar nada.

No podemos exponer a nuestros bravos marinos a un desastre que no da ni honra ni provechos, como los de Santiago de Cuba y Cavite, en donde sucumbieron tantos héroes anónimos.

Poco más se puede decir del movimiento de la política española.

Dando un vistazo por el extranjero vemos a ingleses y a alemanes merendarse la república de Venezuela, que pese a lo desigual de las fuerzas, se mantiene en arrogante actitud merced al heroico proceder del general Castro a quien anima el generoso soplo del alma española.

A GRANEL

Segun leemos en la prensa barcelonesa el señor Villapadierna ha declarado que no se presentará candidato en las próximas elecciones para diputados a Cortes, en vista del resultado desastroso que ha tenido en el simulacro ó tanto de fuerzas verificado el pasado domingo en Santa Coloma.

Es de esperar que esta noticia se rectificará.

Mucho puede el despecho pero mas la ambición, ésta proverbial entre los puigcerveristas.

Estos señores están de mala suerte. A su jefe le quitan la cesantía, Villapadierna se quedó como un quincenario con su subsecretaría y ahora queda elegido diputado, por diez votos, sin Cortes.

Tendremos al fin que compadecerles.

Ayer fué el día de los desengaños.

¡Cuantos sueños é ilusiones perdidas! El gordo salió de la urna causando la tristeza de muchos españoles y la alegría de algunos mallorquines.

En la hermosa isla del mediterráneo se han quedado con la breva.

La que se fumarán muy a gusto. Nosotros tendremos que escupir.

Gerona ha sido favorecido con un premio.

Parte de él ha correspondido al hospicio. El azar esta vez no se ha mostrado cruel. Aquellos pobres infelices participarán de la general alegría.

Han regresado de Venecia los comisionados carlistas, que visitaron al duque de Madrid para pedirle que abdicara en favor de su hijo Jaime.

D. Carlos les cortestó que estaban verdes.

Como verde para él está el trono.

Y hasta de lata.

Esta noche es noche buena y mañana Navidad.

Conqué que aproveche el pavo y el turron y hasta otra.

Z.

CRÓNICA

NOCHE-BUENA

liz se reune al amor de la lumbre, que con sus lenguas de fuego escampa el calor que da vida, para conmemorar el fausto suceso del nacimiento del niño Dios. El vino escanciado en las copas de tallado cristal chispea con color de rubí al recibir los rayos de la luz. Los clásicos pavos que por la mañana alborotaban con su monótono *glu-glu*, están ya asados y dispuestos en sendas fuentes despidiendo perfumado yaho y excitando la gula con su color dorado. La mesa presenta deslumbrante aspecto. Los quesos podridos, las frutas exóticas, los besugos de ojo triste.

Los niños contemplan embobados el nacimiento que formado con pedazos de corcho y musgo está colocado en un rincón. Los jóvenes con sus parejas se cambian miradas ardientes que significan un *algo* encerrado y sus ojos hablan. Los viejos se acuerdan de otros tiempos y sueñan.

La familia es feliz.

En el hogar del obrero.—Hace mucho frío, la lumbre amortiguada no da alegría ni calor. La mesa de pino está vacía. Allí no llegan los beneficios del niño Dios.

La familia también está reunida, pero no es para conmemorar el fausto acontecimiento, sino para consolar el hambre. Otros años, en aquel día, la mesita estaba cubierta con el blanco mantel de lino y aparecía adornada con modestas vituallas, pero ogaño las lluvias, la inundación han quitado muchos días de pan al obrero, les ha hecho derramar muchas lágrimas.

Allí no hay noche buena, permanece silenciosa la familia escuchando el rumor de la calle, las risas de los felices que como un sarcasmo suben hasta el modesto piso claras y alegres.

En la calle.—Bulliciosas posan las turbas de gente moza, agitando la pandereta que alegre suena. Medio borrachos elevan sus cantos desarmónicos, haciendo coro las carcajadas.

La nieve cae pausada y monótonamente, cubriendo con blanco manto el piso, los tejados y los montes vecinos.

En los soportales de una plazuela se refugian los miserables, los ex-hombres, formando un montón de harapos y miseria. Carne insensible que únicamente se anima por el instinto de la bestia. En aquel rincón se ignora el acontecimiento que la humanidad creyente celebra, en aquel rincón se ignora la vida.

Y en tanto pasan por el arroyo las algas turbas de gente moza medio borracha, la gente de bien que va a misa del gallo, los felices con su creencia vulgar.

J.

LA LOTERÍA

Ayer se efectuó en Madrid el sorteo de la célebre lotería de Navidad en el que tantas ilusiones ponen los españoles.

Gerona se ha visto favorecida con uno de los premios mayores.

El 24.692 premiado con 90.000 pesetas.

Este billete ha sido expendido en la Administración principal de loterías de la calle de Ciudadanos.

El administrador señor Simó nos dijo que lo había despachado en décimos. Dos de ellos los remitió a Perpignán, cuatro fueron adquiridos por el señor Serra, dueño de la fonda del Comercio y uno se lo quedaron en la Imprenta del Hospicio, ignorándose los poseedores de los demás.

En el Hospicio reina júbilo inmenso, pues la suerte ha favorecido a algunos de los asilados.

El premio, como se vé, está algo repartido, participando de sus beneficios algunos infelices.

Damos la enhorabuena a los agraciados y les deseamos disfruten con mucha alegría las pesetejas que les han caído en suerte.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Catalá y asistencia de los concjales señores Sambola, Franquesa, Viñaró, Garanger, Palli, Pla, Esteche, Corominas, Perez Xifra, Oliveras, Leal y Portas celebró ayer tarde sesión de primera convocatoria el Ayuntamiento de nuestra ciudad.

Leida y aprobada el acta de la sesión anterior y varias cuentas de jornales y materiales por valor de 488'50 pesetas dióse cuenta de la providencia del Gobernador civil desestimando el recurso interpuesto por el maestro de obras don Francisco Salvat y otros oponiéndose a que el ayudante del arquitecto municipal don José Martí pueda autorizar planos de obras.

El señor Pla pidió que el Ayuntamiento adquiriese impermeables para los Jefes de la brigada de bomberos, acordándolo así la corporación.

El señor Leal propuso que se cortaran los árboles que han quedado en la isla que se forma entre los rios Ter y Onyar por entender que dicha medida sería beneficiosa para la defensa de aquel terreno, acordándose que el Arquitecto provincial informe acerca de la proposición del señor Leal.

El señor Pla dió cuenta de la entrevista celebrada con una comisión de la Diputación provincial para la creación de la Escuela de Artes y Oficios, haciendo presente el señor Corominas que dicha Comisión había acordado hacer un viaje de estudio a algunas poblaciones en que dicha institu-

ción se halla instalada, acordando que uno de los concejales de la Comisión se agregue también a la de la Diputación

El señor Sambola pidió se concediese una gratificación de 50 pesetas en concepto de aguinaldo a los empleados de la cárcel de esta ciudad, acordándose así.

Pidió el señor Franquesa que los estados mensuales de recaudación correspondientes al mes de noviembre último, manifestando la presidencia que interesaría de las oficinas correspondientes fuesen remitidos a la Corporación.

No habiendo mas asuntos de que tratar levantóse la sesión.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES

establecido en Guadalajara desde el año 1880 Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol.

REEMPLAZO DE 1903

Seguro a Prima fija. Al contado. Ptas. 775 Id. a En 2 plazos. » 825

Para mas detalles, diríjense al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º-Gerona.

NOTICIAS

Ayer cumplieron al señor Gobernador civil de la provincia, los señores Vicente Carreras, Antonio Boxa, Juan Moraga y...

El Consistorio de los Juegos florales de Barcelona, ha publicado el cartel anunciando la poética fiesta para el primer domingo de mayo.

Ha fallecido en el Manicomio provincial de Salt, el demente José Dam Camps.

El tiempo continúa manteniéndose con benigna temperatura, impropia de la fecha en que estamos.

Al anochecer desciende algo, soplando un aircillo frío y molesto.

En Almansa se ha empezado a publicar un periódico que se titula El Demócrata y que defenderá el criterio político mantenido por el señor Canalejas.

Con motivo de la festividad de mañana esta noche se celebrará la tradicional misa del gallo.

Gracias a la actividad de nuestro corresponsal en Barcelona, señor Reig, ayer podemos dar al público antes que nadie, la noticia del resultado del sorteo verificado en Madrid.

Nuestro suplemento era arrebatado de manos de los vendedores, habiendo tenido necesidad de hacer una segunda edición.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo don Ramon Soller, jefe de los demócratas liberales de Olot y alcalde de aquella villa, el cual se encuentra accidentalmente en esta ciudad.

La suscripción popular organizada por «Catalunya Nova» para honrar la memoria del gran poeta Mossen Jacinto Verdaguer, y cuya cuota única es de 0.10 pesetas, suma en la actualidad 6764 firmas.

A primeros de año empezará a publicarse en Barcelona un periódico de gran circulación, órgano del partido radical.

El Boletín Oficial Eclesiástico de este obispado, correspondiente al día de ayer, anuncia los curatos vacantes en el territorio de la diócesis.

Después de tantos trabajos hechos por los empresarios de teatros para organizar una compañía que amenizara las veladas durante estas fiestas, nos hemos quedado sin nada pues ambos coliseos permanecerán con las puertas cerradas.

Pasan de cinco mil los billetes de la Lotería de Navidad que han quedado sin vender en toda España.

La prensa madrileña sigue ocupándose extensamente de la captura de la familia Humbert.

El expediente de extradición está totalmente terminado, pero por indicación del gobierno francés la familia Humbert no será conducida a Paris hasta el próximo domingo.

Ayer se descubrió que Ramon Daurignac tenía alquilado un cuarto en la casa número 94 de la calle de Ferraz donde únicamente recibía la visita de una persona misteriosa.

El célebre nacionalista francés M. Deroulé ha declarado que la captura de la familia Humbert honra a Mr. Pateriotre y al gobierno y a la policia españolas, pero no al gobierno ni a la policia franceses.

Ayer por la mañana se verificaron en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, solemnes funerales en sufragio del alma de doña Ana Burch y Casellas, viuda de D. Joaquín Artigas.

La ceremonia se vió muy concurrida, demostrando las simpatías que gozaba la finada y las muchas que goza su distinguida familia.

Damos nuestro sincero pésame a sus hijas, hijo político, nuestro particular amigo D. Fernando Casadevall y demás individuos de la familia.

Con exquisito gusto han engalanado su escaparate en el «Colmado Gelabert».

Una enorme matrona de chocolate, de peso 545 kilos, de la casa Juncosa de Barcelona, se destaca en el fondo.

A sus piés, y como atributos de las Pascuas de Navidad, en artístico desorden se ven pavos, cajas de mazapán de Toledo, botellas de vinos espumosos, frutas y otros comestibles.

Ultimas noticias

Los cuatro décimos del número premiado con 90.000 pesetas, que fueron adquiridos por el dueño de la fonda del Comercio, se los quedaron unos viajeros que se encontraban de paso en esta ciudad, sin que tuvieran participación en los mismos ninguno de los dependientes del mencionado hotel.

También se ha dicho que posee un décimo del número agraciado una personalidad que ha ocupado hasta hace poco un puesto oficial en esta provincia y que en la actualidad reside en la de Jaen.

No estamos seguros de la noticia y solo la damos como rumor.

A última hora de ayer, se dijo que había llegado a esta ciudad una compañía del género chico y que debutará hoy en el teatro «Jardines de Novedades.»

El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar a quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSE GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Agencia de quintas

A los mozos sorteables del reemplazo de 1903

La empresa «La General» tiene hechas desde 1887 más de 6.000 redenciones. Es la que dá mayores facilidades y seguridad para librarse del servicio militar activo. Al contado y a plazos. Para informes dirijirse a la sucursal de la provincia, Carretera de Santa Eugenia, 30, 1.º, 2.º, Gerona.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles a precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Telegramas urgentes de nuestro corresponsal.

Lotería Nacional

Madrid, 23

Table with 3 columns: Amount, Location, and Value. Rows include Palma, Málaga, Barcelona, Jerez, Valencia, Vigo, Alicante, Lérida, Madrid, GIRONA, Barcelona, Alicante, Sevilla, Ciudad Real, Madrid, Coruña, Madrid, Granada, Tarragona, Madrid, Palma, Barcelona, Barcelona, San Sebastián, Madrid, Murcia, Barcelona, Madrid, Pamplona, Barcelona, Salamanca, Burgos, Madrid, id., Valencia, Palma, Granada, Barcelona, Segovia, Barcelona.

Premiados con 5.000 pesetas

Table with 3 columns: Decena, Centena, Mil, Dos Mil, Tres Mil. Rows include 28 55 69, 108 181 397 569 674 769 828 938, 974 125 287 442 572 725 776 837, 956 988 129 320 444 584 746 789, 878 963 994 177 366 450 670 755, 810, 007 114 288 360 454 503 584 828, 962 027 119 299 432 462 528 687, 836 963 044 126 321 442 475 534, 703 843 975 050 137 332 451 476, 539 718 905 977, 001 070 174 274 379 615 733 822, 851 017 078 180 289 385 622 784, 839 875 022 079 219 331 522 638, 817 843 900 059 126 248 354 542, 663 820 849 973, 020 170 290 402 523 587 689 810, 918 046 184 304 426 526 589 748, 817 939 101 233 308 437 528 657, 777 841 943 129 240 349 493 563, 663 792 901 999.

Table with 7 columns: CUATRO MIL. Rows include 052 186 254 296 409 559 650 811, 878 101 216 261 306 416 579 715, 827 929 113 227 262 343 436 601, 758 832 931 114 242 291 400 441, 622 808 841.

Table with 7 columns: CINCO MIL. Rows include 026 173 317 395 510 560 665 697, 837 944 183 322 338 522 580 675, 722 865 069 262 380 476 525 581, 676 748 967 073 306 388 483 546, 635 689 761 973 096.

Table with 7 columns: SEIS MIL. Rows include 014 120 315 470 578 679 731 816, 960 070 197 399 533 588 688 767, 897 970 072 264 458 540 628 705, 770 959 974 085 265 463 569 676.

Table with 7 columns: SIETE MIL. Rows include 025 142 201 432 523 693 817 839, 928 049 185 282 484 557 722 820, 865 962 109 193 353 505 567 759, 815 880 995 115 195 357 518 655, 809 837 905.

Table with 7 columns: OCHO MIL. Rows include 023 227 293 391 514 685 771 826, 878 028 259 294 401 610 701 793, 842 906 158 274 323 426 633 720, 803 862 912 166 276 342 429 635, 770 825 877 981 206 282 351 492.

Table with 7 columns: NUEVE MIL. Rows include 028 154 221 427 515 577 726 859, 959 053 183 354 475 538 621 733, 874 994 090 196 361 493 567 628, 816 892 999 116 220 407 514 568.

Table with 7 columns: DIEZ MIL. Rows include 000 222 311 424 596 647 744 830, 885 006 229 346 472 610 677 753, 834 907 113 234 366 523 623 704, 757 870 924 192 259 376 547 626, 719 828 882 978 203 276 381 562.

Firma del Rey El Alcalde de Barcelona

Madrid 23, a las 4 tarde.

El señor Silveira ha estado en Palacio despachando con el Rey, habiendo puesto a la firma regia los siguientes decretos:

Concediendo el indulto a dos reos condenados a la última pena por la Audiencia de Logroño.

Nombrando alcalde de Barcelona al señor Monegal, presidente de la Cámara de Comercio.

De Gobernación se ha firmado el decreto regulando la ordenación de pagos de las diputaciones y ayuntamientos.

Otro abriendo concurso para el alquiler de un local destinado al Gobierno civil en Canarias.

Idem, idem, para el alquiler de un edificio destinado a una casa cuartel de la Guardia civil en la Coruña.

Concediendo la nacionalidad española a un súbdito francés.

Promulgando la ley de agregación de Altiela del Tajo para agregarlo a la dehesa de Alava.

De Hacienda: Real decreto dictando reglas para el ingreso, traslación y ascenso y separación de los empleados del ramo.

Otro dictando reglas sobre bienes nacionales.

Promulgando las leyes concediendo pensión a las viudas de don Leopoldo Alas (Clarín) y del coronel Vaquero.

Otro dictando reglas para el nombramiento de administradores de bienes propiedad del Estado.—Reig.

Suicidio

Madrid 23, a las 6 tarde.

Esta mañana se ha suicidado en su casa de la calle de Rodes número 36, un capitán de la guardia civil retirado, llamado José Vicuña.

Colgóse de una cuerda que pendía del techo, colocándose en los pies un peso de plomo.

Se atribuye el suicidio a la pena que le produjo la muerte de su esposa.

EL GORDO

Telegrafista de Palma de Mallorca, que el premio gordo ha caído en una fábrica, estando repartido entre los operarios de la misma.

Los Humberts

Ahora resulta falsa la noticia de que los banqueros de Paris hayan ofrecido 100.000 francos a quien descubriese el paradero de los Humberts.

—Se ha dicho que ha visitado hace pocos días á los detenidos un personaje francés, atribuyéndose importancia á la conferencia.

En vista de esto, se ha extremado la comunicación de los detenidos hasta el punto de no permitirse ni á los elementos oficiales conferenciar con ellos.—Reig.

ULTIMA HORA

Lo del día

Barcelona 23, á las 7'45.

La noticia del premio tercero se ha recibido por mi conducto. La ha recibido *El Diluvio* en la conferencia de las 10'15 y al comunicarme el número he ido en *La Publicidad*. Uno de los dependientes ha resultado tener participación en el número, marchando enseguida á comunicarlo á los poseedores de las demás participaciones.

Al cabo de un rato se recibían los despachos confirmando el número.

Fué vendido en el Portal de San Antonio, junto al mercado, por un hombre que se dedica á la reventa de billetes y participaciones.

Los números del centenar están también muy repartidos. Entre los concurrentes al teatro Remea hay talones de números de la centena.

Al tener noticia del premio tercero, me he trasladado á la casa del vendedor.

No estaba, pues revendía las apuntaciones que le quedaban del número premiado, en la esquina de la calle Fernando y Rambla.

Al enterarse la muger por mi conducto de la noticia, ha quedado como parada principiando á dar voces, llamando á las vecinas.

El vendedor vive en la calle de la Luna número 6-4.-1.ª y en pocos momentos se ha llenado el piso de mugeres y hombres, participes en el número, gritando y alegrándose.

Me he trasladado luego al mercado, donde hay muchos vendedores con participaciones. El bullicio era grande, algunos han abandonado los puestos.

Mientras esto ocurría, el marido seguía la venta de participación. Al tener noticia que su número era premiado ha marchado á escape, no queriendo vender participaciones á varios personas que al ver el número en las pizarras de los diarios iban á comprarlas. Por lo tanto el vendedor se ha quedado con bastantes participaciones.

El vendedor tenía toda la decena abonada desde hace muchos sorteos.

Al fijarse en las pizarras el premio gordo, que ha caído en Palma, mucha gente en broma ha gritado: «Eso es cosa de Maura que favorece á los mallorquines.»

Momentos antes de conocerse el tercer premio el expendedor ofreció talones á un bolsista. Este encontrando el número bajo adquirió talones de otro número.

Al enterarse minutos después del número premiado, entregado á la desesperación refería á los transeúntes su mala suerte.

Reclutamiento

El gobernador ha tenido noticia de que un sugeto había reclutado 61 personas, la mayoría niñas de 16 á 20 años, para embarcarlas para Buenos Aires.

Aguardando el vapor las tenía en la Barceloneta en una tienda de campaña. El gobernador ha ordenado la suspensión del viaje, poniendo fuerzas de policía para custodiar á los reclutados.

El gobernador ha llamado al reclutador para enterarse con que objeto se llevaba á la gente.

El nuevo Alcalde

El nombramiento de alcalde á favor de Monegal, producirá discordias en el seno del partido conservador. El nuevo alcalde está afiliado al jesuitismo y á los catalanistas reaccionarios.—Reig.

REVISTA BURSÁTIL

Telegrama del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 23 de Diciembre

de 1902

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100	75'30
Acciones ferrocarril Norte	58 85
Id. M. Z. A.	96 00
Id. Orense	30'05
Franco	34'50

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior	75'20
5 por 100 amortizable	95'07
Acciones del F. C. Norte	58'30
Id. del F. C. de M. Z. A.	95'35
Id. Orense	30'00
Obligaciones 5 por 100 Almansas	105'00
Id. 4 1/2 por 100 Alicante	100'50
Id. 2 1/2 por 100 Francias	59 50
Id. Municipales 5 %	102'25

PARÍS	Exterior	87'60
	Nortes	206'00
	Alicantes	336'00
Franco		34'90

Publicaciones

PLAUSIBLE IDEA

Los amantes de las letras y de la cultura en general están de enhorabuena.

Unos cuantos literatos asociados á una poderosa empresa, comenzarán el próximo año una publicación altamente simpática, útil y económica.

La Biblioteca, periódico consagrado exclusivamente á la publicación de obras en folletín encuadernable, según reza el número prospecto que tenemos á la vista.

Comienza tan laudable empresa, el citado periódico, con la comedia de Calderón de la Barca «Casa con dos Puertas mala es de guardar»; sigue á ésta un «Diccionario Enciclopédico de la Lengua Castellana»; des-

pués «En el Centro del Africa» narraciones interesantes del doctor Traveller; seguidamente la historia de las «Ciencias exactas» y por último la sugestiva novela «Fabiola ó la Iglesia de las Catacumbas» del Cardenal Wiseman.

Lo sorprendente de esta publicación, es que no obstante ser casi diaria, y ser cinco las obras que publica, sólo cuesta una peseta al mes.

Los aficionados á la lectura ya tienen un medio económico de recrearse ó instruirse, y como con ver'o basta, todo el que lo desea puede pedir el número prospecto en los centros de suscripción de España ó á la Administración en Madrid, apartado número 298.

VADEMECUM DEL OFICINISTA

Con este título publica la casa editorial de los Sres. Bailly Bailliére é Hijos la segunda edición de esta obra, escrita por don Enrique Mhartin y Guix, que puede y debe considerarse como nueva por lo aumentado y reformada que aparece.

Tras un corto preámbulo dirigido á dar á conocer los propósitos del libro y las condiciones que ha de reunir todo buen burócrata, empieza á desarrollar las materias que constituyen el *Curso profesional del Oficinista*.

En tres partes divídese esta obra. En la primera se da á conocer todo lo concerniente al servicio de oficinas, conocimientos sobre archivos y bibliotecas, documentación pública, comercial y privada, correspondencia oficial y particular, manejo de las máquinas de escribir y procedimientos reproductores, expedientes, solicitudes y recursos.

La segunda parte es un tratado de teneduría de libros al alcance de todos. En forma sencilla, pero precisa, se exponen sus principios fundamentales, entrando en el conocimiento de los libros de contabilidad y auxiliares, clasificación de las cuentas, balances é inventarios, documentos de giro, reglas para hallar el interés y descuento, documentos y libros mercantiles sujetos al impuesto del timbre, y por último, la Contabilidad del Estado.

La tercera y última parte contiene prevenciones sobre revisión de escritos y coetejo de letras, escrituras secretas y sus clases, instrucciones relativas al uso del papel sellado, otras sobre correos, telégrafos y teléfonos y una colección de formularios sobre documentos varios.

Como se ve por lo expuesto, el objeto de esta obra es sacar á todos aquellos que se dedican á la profesión de oficinista, tanto del Estado como de particulares, de la rutina que les convierte en autómatas, haciendo que puedan llegar á ser autoridades competentes en materia de oficinas.

Más que cuanto nosotros pudiésemos decir en su justo favor dice el informe que á la misma acompaña de la Real Academia Española, que, reconociendo su *claridad, método y exactitud*, la recomienda como necesaria en todas las dependencias del Estado.

Es indiscutible que ningún periódico cultiva como NUEVO MUNDO la nota de actualidad, dando á sus números una novedad y un interés verdaderamente extraordinarios.

La estancia del rey de Portugal en Madrid ha dado ocasión al popular semanario para hacer una magnífica información, con notas gráficas muy curiosas, de la primera entrevista de Carlos de Braganza y Alfonso XIII en la estación del Norte, de la visita que ambos monarcas hicieron á la Exposición Amare y de la excursión á Riofrío.

También publica NUEVO MUNDO la Exposición de alcoholes. Duelo entre profesores de esgrima, «La mujer de Loth». Los veteranos del batallón de Cazadores de Madrid etc., etc.

Precio del número: 20 céntimos.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stas. Tarsila é Irmina vírgenes.

CUARENTA HORAS

Templo del Sagrado Corazón de Jesús.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced en los Dolores.

Confirmado por la práctica

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

CLASES

de Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Reforma de letra y los idiomas Francés é Inglés.

De 4 á 9 noche

Progreso, 31, 3.º

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 23 de diciembre.

Defunciones: Varones, 2.—Hembras, 1. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

MATA Y VINYALS

Proveedores de la Real Casa.

Licores

Anisados

Champagnes

Vinos generosos

Vinos de mesa

Servicio á domicilio

3, Abeuradors, 3.—GERONA

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (2)

Por una mujer

á su clientela, y se sabía entre esta que tenían siempre la seguridad de encontrar en el establecimiento una excelente botella de un vinillo del país, que si bien algo suelto y claro de color, tenía un gusto exquisito y no costaba muy caro.

Constituía la taberna una espaciosa sala, que no tendría menos de cuarenta metros cuadrados, a umbrada de ambos lados por tres ventanas que daban al campo á derecha é izquierda, sobre el huerto de Palut, que proporcionaba á éste los suficientes productos para las necesidades de su casa.

En estas condiciones me destas, pero de todos modos excelentes y desahogadas, perfeándose los tres mutuamente un cariño sin limites, considerabanse completamente dichosos Palut,

Catalina y Juana; y durante diecisiete años nada pudo engandrar la sospecha de que la taberna de la Estrella llegaría á ser un día teatro del espantoso drama que hoy nos proponemos relatar á nuestros lectores.

Al lado de la sala destinada á recibir á los parroquianos había otra tres piezas y una especie de hórreo ó granero; todo ello edificadas sobre un sótano bastante espacioso para contener géneros suficientes á fin de no encontrarse jamás desprevenidos los dueños del establecimiento.

La mayor de las tres piezas de que acabamos de hablar, servía de comedor.

Uno ó dos de los más caracterizados y constantes parroquianos iban alguna vez á sentarse á la mesa, y hasta el mismo conde de Ambleuse había almorzado allí más de una vez, durante una cacería, juntamente con sus invitados.

Al lado del comedor estaba situada la mayor de las otras dos habitaciones, de la cual habían hecho su alcoba Juan y Catalina.

Por último, la tercera había sido exclusivamente destinada á su hija.

Todo ello estaba rústicamente amueblado, pero con cierta comodidad que denotaba el desahogo y aún la abundancia; además, la esmerada limpieza que reinaba por do quiera, daba al conjunto cierto aspecto de bienestar que le hacía verdaderamente simpático y atractivo.

Juana había ido creciendo y desarrollándose en esta atmósfera sencilla y relativamente apacible, porque, salvo excepciones rarísimas y durante las cuales había sabido siempre Pelut conducirse con tanta diplomacia como firmeza, casi nunca se habían visto borrachos en la Estrella, cuyos habituales concurrentes sólo se permitían, en los días de gran jolgorio, á lo sumo

un ligero achispamiento; lo que vulgarmente suele llamarse á *medios pelos*, que no llega á ser entre *Pinto y Valdemoro*.

Sabía Juana leer, escribir y contar correctamente.

Catalina la había enseñado todo lo que había podido, que era lo que ella misma sabía, y aquella educación era suficiente para la muchacha, destinada, naturalmente, á vivir en tan modestas condiciones como sus padres.

Acababa de cumplir los diez y seis años, cuando murió el guarda principal del conde de Ambleuse, víctima de una fiebre tifoidea que le arrebató en cuatro días.

Creyóse en un principio que sería reemplazado por alguno de los otros tres guardas que el conde tenía á su servicio desde hacia largo tiempo; pero con gran descontento de éstos, M. de Ambleuse dió la preferencia á un desconocido en el país y al que fué á



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad. Los mejunges andan al uso del día, y especialmente los que os presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriólogo de Moscú D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LECION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parásitos ya microscópicos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso. Depósito único para la venta en Gerona, Perfumería y Guantería de Federico Maresma, Abeuradors, 6, y Mercaders, 1.

OJO Ganga
Se vende una partida de muebles nuevos á mitad de su precio.
Informes en esta Redacción.

Aprendiz. Se necesita uno.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
Conserva y hermosea la dentadura
Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
Vigoriza las encías.
Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
Fortalece los dientes y las muelas.
Evita la caries ó la detiene si existe ya.
Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Administración Principal de Correos de Gerona

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia. 8'30 y 17	» Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. . . 5
Id. S. F. de Guixols. . 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols. . . . 7 y 10'45
Las Planas Olot, S Juan 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan 14'14

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 11 de la noche.

EL Jarabe de Fosfato de cal, **Bálsamo del Tolú** GELATINOSO CON **del Doctor J. M.ª Perez Xifra**, produce resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL **PURGANTE DE ANDRÉS Y FABR** Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente
Inapetencias, Acididades,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo
Váridos, Vómitos,
Estreñimientos, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Jaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

ESPAÑA EN PARÍS

POR **Arturo Vinardell Roig** (CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de **PACIANO TORRES**.—Gerona.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la capital.	5	»	»
Extranjero.	15	»	»
Idem un año.	30	»	semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.